Alerta entre los viticultores para frenar la llegada de hongos a las vides

- Los productores temen que la tormentas provoquen un virulento ataque de mildiu
- Las lluvias y las altas temperaturas son la combinación perfecta para que surjan plagas

MONFORTE. Los viticultores de la Ribeira Sacra casi no salen de sus viñedos desde hace unos días a consecuencia de las tormentas. Las lluvias y los grandes contras-tes de temperatura son las con-diciones idóneas para que surjan todo tipo de hongos, entre los que se tiene especial temor al mildiu, hongo que nace con humedad y cuando hay entre 12 y 25 grados. Provoca que se arruguen y sequen las hojas. Para prevenir, los pro-ductores ya utilizan fitosanitarios con el objeto de tener controlado el mínimo brote. Por el momento solo se constataron algunos casos en determinados puntos de la de-nominación de origen, si bien se teme que pueda ir a más dado que el riesgo de tormentas se prevé que continúe durante unos días.

«Estamos na época do ano en que hai que estar moi ao tanto dos viñedos porque hai grandes varia-cións de temperatura e un alto ni-vel de humidade, É a combinación perfecta para os fungos, que se non se deteñen poden acabar con boa parte da produción», comenta desde Chantada el presidente de la asociación de Adegueiros do Miño, Alfonso Regal. En la subzona chantadina toda-

vía no se perciben mayores problemas, pero reconoce que «hai unha vixilancia extrema. Dende primeras horas da mañá recorremos os viñedos para ver si hai algún fungo, pero non podemos empezar a aplicar tratamentos ata cerca do mediodía, cando empeza a des-aparecer a humidade, xa que non se pode dar sulfato se hai auga»,

matiza este profesional. Considera que la mejor prevención es el sulfato de cobre, como se hizo siempre, sobre todo para luchar contra el mildiu, cuando la planta tiene cierto crecimiento. No obstante, Regal recomienda a todos los viticultores que consulten con los técnicos para que sean ellos los

Los técnicos aconsejan tratar las plantas desde las raíces o usar sulfato de cobre de manera continuada

que indiquen las labores a realizar en cada caso concreto.

En la soberina zona de Amandi tampoco hay mayores problemas en estos momentos, pero como precisa el ingeniero técnico agrícola Victoriano Pérez Vázquez, que también tiene viñedos en el área, con estas tormentas, en cuestión de horas pueda cambiar todo por completo. Es más, hay un tiempo de incubación y hay que tenerlo en cuenta. Es cierto que muchos productores están en alerta. Si hace poco que aplicaron tratamientos no hay problema, pero depende-rá de lo que pase en los próximos

en crecimiento es más adecuado protegerlas con un tratamiento sistémico, dado que es interno, mientras que en caso contrario es más adecuado el de contacto, el sulfatado. Si se aplica éste en crecimiento, las nuevas zonas quedarán desprotegidas. No obstante también hay nuevos productos como los translaminares, que trabajan a partir de la unión entre las hojas y el sarmiento. En cualquier caso, Victoriano Pérez también aconseja estar lo más pendiente posible de los viñedos para evitar daños mayores.





Carballedo

DELEGACIÓN

CARBALLEDO. El aula de nuevas tecnología del Ayunta-miento de Carballedo, ubicada en el edificio multiusos de A Barrela, tiene en marcha una serie de cursos de informática para todos los niveles, según anunció la coordinadora del

servicio, Silvia Vázquez. La responsable del departa-mento explicó que hay clases para quienes nunca utilizaron un ordenador y para quienes ya tienen un manejo más avanzado. Además se celebran cursos sobre compras seguras por internet y para realizar cualquier tipo de trámites, tal como solicitar cita médica o renovar algunos permisos. A mayores, entre el día 7 de

julio y el 14 de agosto habrá clases para niños, entre quie-nes se formarán tres grupos. Uno será de pequeños que tengan de cinco a siete años, otro de ocho a doce y un tercero para los mayores. En el programa figura la celebración de varios juegos educativos con el ordenador con la fina-lidad de mejorar la atención, memoria, lógica, habilidad y creatividad, así como para potenciar la igualdad e inter-culturalidad, según dijo Silvia

Los niños de mayor edad tendrán acceso también a clases de mecanografía, sin dejar de lado la enseñanza de los recursos básicos que ofrece la red, como son las enciclopedias y los diccionarios, así como de la red en general pero siempre bajo unos parámetros de seguridad.



